


поставленных в наши дома тепла и 
воды и сумме оплаты за них. Для 
жителей города счетчики являются 
гарантией того, что им не придется 
платить за то, чего они не получили; 
для чиновников всех рангов - это воз
можность рационального исполь
зования бюджетных средств. 
Недавно администрацией Перми 
была принята городская целевая 
программа Теплосбережение в 
ЖКХ города на 1999-2003 гг. Среди 
всего прочего, в ней сами со
трудники коммунального ведом
ства признавали, что в нашем 
городе не выдерживаются 
стандарты качества предоста
вления гражданам услуг по 
отоплению жилых помещений. 
Например, предусмотрено, что 
температура воздуха в жилых 
помещениях в течение всего 
отопительного сезона должна 
держаться на уровне +18(в 
угловых помещениях - +20), но 
это условие не выполняется. 
И это - только одна из десятков 
проблем. Методом эффективного их 
решения в программе была заяв
лена установка приборов учета и 
регулирования тепловой энергии на 
муниципальных ЦТП и жилых домах. 
Руководители города, смотрящие в 
будущее, понимают, что впереди -
сложные времена. И защитить себя 
от этих сложностей мы можем. 

Итак, городская программа тепло-
сбережения принята. Но как она 
будет выполняться? Странный 
вопрос - ведь в том, что она жизнен
но необходима, сомнений нет. Об 
этом при встречах со мной говорили 
очень многие люди, от работы 
которых зависит нормальная жизнь 
города. Например, директор МУП 
"Пермводоканал" Владимир Соловьев. 
- Как обстоят дела с потре
блением воды в нашем городе? 
- В день Перми требуется порядка 
480000 кубических метров. Утечка 
составляет около 20%, то есть до 
горожан доходит около 400000 
кубометров. А норма потребления 
на одного человека в день - 280 
литров. Для сравнения, во Франции 
эта цифра составляет только 140 
литров, в два раза меньше. Кубо
метр холодной воды стоит у нас 
39 копеек, кубометр стоков - 30 
копеек. А в той же Франции его 

стоимость - около 20 франков (это 
почти 3 доллара). А ведь приготовле
ние воды обходится нам ничуть не 
дешевле. Естественно, что в этих 
условиях вода не экономится, и 
происходит ее дефицит, особенно в 
паводковый период. Это серьезная 
проблема. 
• А сколько в нашем городе зданий, 
оборудованных приборами учета? 
- Если говорить о жилых домах, то у 
нас проблема только с частным 
сектором, все остальные дома - с 
учетом. А что касается высотных 
домов, то там учет стоит как бы 
выборочно. То есть прибор 
установлен на ЦТП, а оттуда вода 

идет сразу на несколько домов... 
Валерием Борисовым была предложе
на идея об установке приборов учета 
на квартиры. Идея, безусловно, 
полезная для жителей. Кроме того, 
счетчик воды экономит не столько 
деньги, учитывая сегодняшнюю 
низкую стоимость воды, сколько 
дисциплинирует нас, потребителей. 
И основной эффект от их исполь
зования рождается при комплексном 
подходе к решению проблемы. 
- Так в чем же Вам видится выход 
из ситуации? 
У нас очень дешевая вода, но, безус
ловно, одним повышением тарифов 
делу не поможешь. Решать этот 
вопрос надо с учетом всех нюансов: 
и тарифной политики, и работой над 
техническими проблемами, и уста
новкой приборов учета. В идеале мне 
видится такая картина, - зная, что 
литр воды будет стоить, скажем, 
рубль, и при условии, что у меня в 
квартире будет стоять прибор 
учета, я буду оплачивать этот 
высокий тариф, но только по коли
честву реально потребленной воды. 
Ведь если вода стоит копейки, то 
нет никакой разницы, за что платить! 
Я не зря задавала вопрос о том, 
будет ли выполняться городская 
программа, • в нашей стране между 
принятием решения и работой ле

жит долгая дорога. Эту нехитрую 
истину подтверждает история, слу
чившаяся в одном из микрорайонов 
города. 
Жители 86 домов на Кислотных дачах 
почти год ждут, когда они смогут 
платить за коммунальные услуги не по 
"нормативам", а по показаниям при
боров учета. И дело не в том, что на 
их монтаж у местного МУЖРЭП нет 
средств. Есть и средства, и специали
сты, готовые наладить эти приборы 
хоть сейчас. Дело в странном нежела
нии чиновников от ЖКХ выполнять 
решения своего руководства. 
История эта началась ровно год назад. 
В октябре 1999-го МУЖРЭП "Маяк" 

(директор г-н Пастухов), в чьем 
ведении находится все жилищ
но-коммунальное хозяйство 
Кислотных дач, заключил дого
вор с предприятием, возглав
ляемым Валерием Борисовым. 
По нему подрядчик обязывался 
установить счетчики в 86 домах 
- это почти весь микрорайон. 
Фирма приступила к выполне
нию заказа, и уже в марте при
борами учета были оборудо
ваны 10 домов. О выполнении 
работ составили акты, и пред
приятие обратилось в "Маяк" с 

рапортом - мол, первая часть работ 
закончена, пришло время оплаты. 
Ответа из МУЖРЭП не последовало. 
При этом вышестоящие организации 
неоднократно заявляли, что средства 
на финансирование договора были 
выделены. 
Работу пришлось остановить. В ожи
дании ответа из МУЖРЭП прошел 
целый подготовительный сезон - все 
лето. Все это время жители 86 домов 
на Кислотных дачах (а это не одна 
тысяча человек!) продолжали платить 
за услуги ЖКХ по тем счетам, которые 
выписывал им "Маяк". 
В сентябре Валерий Борисов в очеред
ной раз попытался добиться ответа от 
господина Пастухова, - почему руко
водитель МУЖРЭПа не выполняет 
условия договора? В запросе изла
галась вся и без того хорошо известная 
Пастухову ситуация, и перечислялись 
те 10 адресов, где приборы учета уже 
установлены. И снова ответа не 
последовало... 

Жителям Мотовилихи повезло, ви
димо, больше. Потому что систему 
ЖКХ здесь действительно рефор
мируют. Об этом нашим читателям 
рассказал глава администрации 
Мотовилихи Николай Малышев. 
- Николай Иванович, вы совместно 
с Валерием Борисовым проводите 

становка приооров учета 
помогает решить самый спор
ный вопрос между поставщи
ками услуг ЖКХ и потребите
лями: о точном количестве 



в своем районе эксперимент по 
внедрению приборов учета в сис
тему ЖКХ. В чем его суть? 
- Это, скорее, не эксперимент, а 
сотрудничество на благо района. 
Вместе с Валерием Васильевичем мы 
занимаемся установкой приборов 
учета тепла и воды. На сегодня это 
не только проблема одного района, 
это проблема внутригородская. 
Необходимо конкретизировать опла
ту из бюджета за поставленные 
коммунальные услуги. Наше сотру
дничество с Борисовым мы начали с 
установки счетчиков в 12 детских 
садах и двух школах Мотовилихин-
ского района. Отзывы о работе 
Борисова только положительные, 
сейчас приборы действуют и мы 
оплачиваем услуги ЖКХ по их показ
аниям. 
- А зачем это нужно Мотовилихин-
скому району? Ведь детсады и 
школы традиционно считают 
хроническими неплательщиками, и 
власти смотрят на их долги 
сквозь пальцы... 
- Вы знаете, до последнего времени 
в бюджете вообще не было строки 
для оплаты коммунальных услуг, 
поставленных в садики и школы. Но 
сейчас наступают времена, когда за 
любую услугу надо платить. И уже 
со следующего года в бюджет будет 
введена отдельная строка оплаты. 
Цравда, пока не полной. Но в связи с 
этим будут выделяться конкретные 
суммы, и если мы не будем иметь 
приборов учета, то этих денег 
может просто не хватить. 
Кроме того, наладив хороший учет, 
можно будет говорить и об экономии. 
Мы работаем с Валерием Борисовым 
уже почти два года, так вот за зиму 
1999-2000 гг. у нас на 15-20% сокра
тились расходы по оплате за горячую 
воду и тепло. 
- Почему же тогда не торопятся 
главы других районов? 
- Я не знаю точного ответа. Видимо, 
в других районах по вопросам соци
альной сферы пока не работают, 
ввиду того, что не подталкивает та 
экономическая ситуация, когда нужно 
расплачиваться. Но спрос станет 
жестче, - а это перед нынешней 
зимой уже произошло, - неплатель
щиков вполне могут отключить. И 
над этим придется задуматься 
всерьез. Я думаю, что работа в этом 
направлении произойдет и на уровне 
города. Ведь мы не останавливаемся 
на достигнутом. Сейчас Валерий 
Борисов заключил договор с город
ским управлением ЖКХ, и конкретно 
в нашем районе на всех ЦТП будут 

установлены приборы учета тепла, 
подаваемого на жилье. 
И еще, что касается работ в масштабе 
города: недавно у вице-мэра Марголи-
ной прошла работа, на которой прора
батывалась идея установки единого 
компьютерного учета теплоэнергии, 
созданий диспетчерской, которая четко 
будет фиксировать объем поставлен
ного тепла. И это тоже инициатива 
Валерия Борисова. 

А вот еще одна история, приклю
чившаяся в нашем городе. Правда, 
по своим масштабам она уже выхо
дит за пределы одного микро
района. Но именно эти события 
отчасти могут прояснить ситуацию, 
сложившуюся на Кислотных дачах. 
Дело в том, что в августе 1999 года 
непосредственный начальник Пастухо
ва - начальник Управление жилищно-
коммунального хозяйства Перми 
господин Фенев тоже заключил дого
вор с предприятием Валерия Бори
сова. Согласно этому документу 
приборами учета подрядчики должны 
были оборудовать подпиточные линии 
62 городских ЦТП. (Все это тоже ни в 
коей мере не противоречит выполне
нию городской программы теплосбе-
режения.) 
Но дальше все произошло по уже 
знакомому нам сценарию. Предприя
тие начало монтаж оборудования. А в 
апреле 2000 года исполнители пред
ставили заказчику документы об 
окончании части работы: приборы 
были установлены уже на 26 ЦТП. 
Также в ведомство Фенева были 
переданы все необходимые докумен
ты, подтверждающие правомерность 
действий по исполнению обязательств 
выполнения договора. Ни на один из 
документов реакции не последовало. 
Последнее обращение от предприятия 
было отправлено в УЖКХ Перми в 
сентябре. О том, что в канцелярию 
Фенева бумага попала, свидетельству

ет отметка секретаря. И что же? 
Господин Фенев так и не потрудился 
дать хоть какие-то объяснения нару
шениям выполнения договора №7 от 
07.08.99. Реакция большого началь
ника ничем не отличалась от действий 
его подчиненных. 
Чем же объяснить это странную 
историю? Нерадивостью исполните
лей? Хотелось бы узнать, неужели 
руководитель городского управления 
ЖКХ господин Фенев, не хочет помочь 
городскому хозяйству? И в чем винова
ты жители Перми? 

Неизвестно - ведь заказчики не 
отвечают ни на один вопрос. 

О том, как строится работа упра
вления жилищно-комму
нального хозяйства обла
сти с предприятием, воз
главляемым Валерием 
Борисовым, рассказывает 
заместитель начальника 
УЖКХ Пермской области 
Вячеслав Нечаев. 
- Мы сотрудничаем с 
Валерием Борисовым уже в 
течение двух лет. Одной из 

первых совместных акций стало про
ведение международного семинара 
"Энергосберегательное оборудова
ние и технологии". С этой иници
ативой выступило именно предпри
ятие Борисова, и они же взяли на себя 
всю организационную часть, - с их 
помощью были приглашены оте
чественные предприятия, занима
ющиеся выпуском энергосберега
ющего оборудования - "Мытищенские 
теплосети", заводы Саратова, Мос
квы, Челябинска, Тюмени и, конечно, 
Перми. А также такие известные 
немецкие фирмы как "Грундфос" и 
"Данфосс". Основными целями этого 
семинара были анализ сложившегося 
в области положения по вопросам 
энергосбережения в жилищно-комму
нальном хозяйстве, знакомство с 
предприятиями, выпускающими та
кое оборудование, и определение 
перспектив развития энергосбере
гающих технологий в нашей обла
сти. В результате получилось эф
фективное сотрудничество, мы 
смогли решить множество теорети
ческих и практических вопросов, 
завязать деловые контакты. 
Подобные семинары уже проходили, 

но дело в том, что раньше инициа
торами их проведения выходили, в 
основном, администрации области 
или городов, иностранные фирмы, у 
которых есть свои специальные 
фонды. Борисов был одним из первых 
наших отечественных предприни-



дение совещания такого 
масштаба и важности. Кстати, 
семинар был полностью бесплатным 
для его участников. 
Именно это мероприятие стало серьез
ной точкой отсчета 
нашего сотруд
ничества с Валерием 
Борисовым. Он 
доказал серьезность 
своих намерений. И 
мы стали работать 
дальше. 
Управлением ЖКХ 
области проводи
тся постоянная ра
бота по установке 
приборов учета на 
бюджетных учреж
дениях, чтобы точ
но знать, сколько 
тепла они потреб
ляют. Предприя
тие Борисова выи
грало конкурс на 
монтаж приборов 
учета тепла в Ныт-
венском районе и 
проделало там дос
таточно серьезную 
работу. Кстати, в 
этом конкурсе прини
мало участие более 
десяти фирм. 
А ситуация 
складывалась такая: 
Город Нытва получает тепло от 
Нытвенского металлургического 
завода. И поскольку приборов учета у 
них не было, то завод диктовал городу 
условия подачи тепла: сколько скажет, 
столько и нужно было оплачивать. И 
никто не мог этих цифр проверить. 
Тогда администрация Нытвы, почув
ствовав, что с ней обходятся некор
ректно, попросила нас помочь устано
вить там систему учета. Этим и 
занялось предприятие Борисова. 
Со своей работой они справились 
хорошо, в срок установили эти счет
чики, и сейчас в Нытве ЖКХ оплачива
ет тепло только по их показаниям. 
Частник в отрасли ЖКХ, традиционно 
считавшейся государственной, для 
многих явление новое. К сожалению, 
государственные предприятия пред
почитают выполнять крупные заказы. 
Поэтому у предприятий, подобных 
тому, которое возглавляет Валерий 
Борисов, очень хорошие перспективы. 
После проведения семинара админи
страция области направила письмо с 
отзывами о работе Валерия Борисова 
в Российский комитет по поддержке 

предпринимательства, который 
возглавляла нынешний вице-спикер 
Госдумы Ирина Хакамада. В нем 
указывалось, что администрация 
Пермской области считает пред
приятие, руководителем которого 

является Борисов, перспективным, 
был рассказ о проведении семинара 
и практических работах, которые 
выполняет фирма. 
Как правило, таким предпринима
телям комитет оказывает всемер
ную поддержку и помощь. 
Я надеюсь, что наше сотрудни
чество с Валерием Борисовым 
продлится еще долго, и желаю ему 
успеха во всех его начинаниях. 

Честно говоря, все события, о кото
рых мне довелось в связи с этим 
услышать, невольно наводят на 
простую мысль... 
Есть у Валерия Васильевича коллеги, 
с уважением и пониманием относя
щиеся к его делу. Эти люди действи
тельно думают о завтрашнем дне. 
Они знают: если все оставить, как 
есть, то ничего в жизни города -
нашей с вами жизни - не изменится. 
Мы по-прежнему будем переплачи
вать за услуги ЖКХ, месяцами ждать 
горячей воды, и тратить кажущиеся 
бесконечными природные запасы... 
И этот путь неизбежно приведет в 
тупик. Поэтому вместе с Валерием 

Борисовым эти люди решают на
копившиеся проблемы уже сейчас. 
И о многом говорит внимание к ра
боте Валерия Борисова со стороны 
Российского комитета по поддерж
ке предпринимательства - ведь 

Николай Иванович МАЛЫШЕВ 
глава Мотовилихинской администрации 

решение государственных задач начи
нается с заботы о своей малой родине: 
городе, микрорайоне, доме... 
Но есть и те, кто считает себя вправе 
по-своему распоряжаться интересами 
горожан. Кто с легкостью нарушает 
выполнение общегородской програм
мы, кому безразличны наши пробле
мы. К сожалению, именно эти люди 
чаще всего оказываются близки к 
нашей жизни, и именно от них зависит 
выполнение так необходимых городу 
проектов. Они чувствуют себя безна
казанными, потому что в их руках -
власть... 
И никакие отписки или красивые речи 
не помогут убедить нас в том, что эти 
руководители действительно думают о 
заботах Перми. Хотя бы потому, что 
86 домов на Кислотных дачах и подпи-
точные линии ЦТП так и остались не 
оборудованы приборами учета. 
Но так хочется верить, что здравый 
смысл победит - ведь опыт показывает, 
что людей, живущих проблемами 
нашего города, все-таки больше. 

Ольга Пронина 
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После публикации в 14 номере ЗЕМЛЯКОВ статей, посвященных проблемам ЖКХ, в 

редакцию пришло множество писем. В них вы рассказывали о том, что наволело: как 

неделями приходится ждать слесаря, как постоянно отключают воду, о расплодившихся 

в подвалах крысах, о счетах за квартиру, которые стали неподъемными для пенсионеров. 

А еще вы задавали кандидату в депутаты Пермской Городской думы Валерию Борисову 

вопросы. Мы выврали из них те, которые повторялись чаще всего и нашли на них ответы. 

довожу до вашего сведения ... 
Первая тема, 

названная вами: 
Что входит в оплату ква
ртиры? Какие услуги обя
зано по ней предоста
влять нам домоуправле
ние? 
-Если где-то на свете суще
ствует документ, где четко 
указано, за какие услуги, 
оказываемые нам ЖЭУ, мы 
платим, то добраться до 
него обычному квартиро
съемщику ой как нелегко. 
Поначалу мы обратились с 
этим вопросом в Управле
ние жилищно-коммунально
го хозяйства города Перми. 
И поняли, что нынче это 
учреждение - сверхсекрет
ное. И попасть туда может 
не каждый: на входе сидит 
строгой охранник. Он тщатель
но записывает в тетрадь фа
милию и цель прихода. 

Видимо, чтобы не беспокоили началь
ство по пустякам. От кого УЖКХ го
рода себя охраняет? От потребителей, 
из налогов которых и платят зарплату 
строгому охраннику? И с каких пор 
муниципальное учреждение, 
созданное для решения проблем 
горожан, стали от них охранять? 
Когда мы все-таки попали внутрь и 
попытались получить ответ, нам 
заявили, что дать информацию 
журналисту сотрудники не могут - им 
это запрещено. Вот такая государ
ственная тайна... 
Поэтому собирать материалы нам 
пришлось самостоятельно. 

Сегодня структура наших платежей 
за жилье и коммунальные услуги 
включает плату за содержание и 
текущий ремонт жилья, плату за 
капитальный ремонт, плату за найм 



(для нанимателей жилья;, плату за коммунальные в 1 копейку за квадратный метр. 
услуги. За вывоз мусора мы платим 5,05 рублей, а за 
За таинственной формулировкой "содержание и пользование мусоропроводом -1 рубль 64 копейки. 
текущий ремонт" скрывается следующее: При этом сотрудники, занимающиеся такой 
- Ремонт конструктивных элементов здания: подготов- уборкой, далеко не в полной мере обеспечены 
ка к зиме, технические осмотры и ремонты фасадов, средствами производства - спецодеждой (халаты, 
крыш (кровель), лестничных клеток, лестниц, сапоги, перчатки), средствами гигиены (мылом и 
технических подвалов, мусоросборных камер. порошками), устройствами для транспортировки 

мусора! 

Когда это в последний раз происходило в вашем 
доме? Но ежемесячно мы обязаны платить за эти 
услуги по 32 копейки за квадратный метр площади 
наших квартир. 
- Ремонт и обслуживание внутридомовых сетей -
систем водоснабжения и водоотводящих устройств, 
теплоснабжения, электроснабжения, канализации, 
вентиляции. За это мы платим по 40 копеек с 
каждого квадратного метра. 

За эксплуатацию лифта с нас берут 4,40, плюс еще 26 
копеек за техническое обслуживание. 
За отопление - 1 рубль и 8 копеек за квадратный 

метр общей площади в месяц. 
За пользование холодной водой - 5,20 и 11,24 - за 
горячую воду. 

И последнее - это плата за социальный найм жилья и 
капремонт. Она зависит от категории этого самого 
жилья. 
В домах без лифта и мусоропровода мы платим за 

найм 5 копеек за квадратный метр и 49 копеек за метр 
стоит капремонт. 
Если лифт и мусоропровод есть - соответственно 6 и 
61 копейку за метр. 
А в зданиях повышенной комфортности найм 
обходится в 8 копеек за метр, капремонт - в 74 
копейки за метр. 

Эта информация содержится в Решении Пермской городской 
думы от 25.01.2000 №3 и Постановлении главы города Перми 
от 16.06.2000за номером 254. 

Вот из этого всего и складываются круглые суммы 
ежемесячно приходящих к нам счетов. И даже беглого 
взгляда на них хватит, чтобы понять, - мы платим ЖЭУ 
и за те услуги, которых не получаем. Мы попросту не 
знаем, на что имеем право. 
А коммунальщики не торопятся открывать свои 
секреты. И вряд ли напишут в счете, что берут с 

- Один из самых интересных пунктов - благоустройство 
и обеспечение санитарного состояния жилых зданий 
и придомовых территорий. Сюда входят работы по 
уборке территории, содержание и освещение мест 
общего пользования жилых домов (подъезд в том 
числе), очистка дымоходов, обслуживание лифтов, 
противопожарные мероприятия, дезинфекция и 
дератизация (истребление химическими средствами 
крыс), озеленение, сбор и вывоз твердых бытовых 
отходов. 
За освещение мест общего пользования мы 
платим по 4 копейки за квадратный метр, но всегда 
ли есть свет в вашем подъезде? 
А когда родное ЖЭУ в последний раз травило в 



жильцов деньги 
именно за осве
щение или убор
ку подъезда. 
Гораздо проще 
и выгоднее 
использовать 
туманную фор
мулировку "Со
держание и об
служивание"... 
Кстати, в поис
ках "ключа" к 
шифру комму
нальных сче
тов, мы наткну
лись на множе
ство любопыт
ных докумен
тов, которые 
вряд ли попа
дутся когда-
нибудь на глаза 
горожанам. 
Вот, например, 
" Т и п о в ы е 
укрупненные 
нормы обслу
живания на ра
боты по сани
тарному содер
жанию домо
владения". Из
дана эта инстру
кция еще в 1986 
году, но указан
ных в ней норм 
никто не отме
нял. 
В приложении 3 
документа есть 
таблица, в кото
рой указана пе-
риодичность 
о с н о в н ы х 
работ, выполняемых при уборке лестничных клеток. 
Кстати, эти услуги входят в понятие "содержание мест 
общего пользования жилых домов" - значит, за них 
мы платим! 
Где бы вы ни жили - в элитной новостройке или 
"хрущобе", согласно этим нормам, в вашем доме 
ежедневно должна проводиться влажная уборка 
(подметание) лестничных площадок и маршей трех 
нижних этажей, а тех, что выше - от 1 до 3 раз в 
неделю. Перед баком мусоропровода подметать 
должны тоже ежедневно. Мыть лестничные клетки 
и марши обязаны 2 раза в месяц. 2 раза в год -
обметать с потолков пыль, протирать стены, 
двери, плафоны и мыть окна!!! 

Конечно, таких 
чудес в наших 
подъездах не 
происходит. Да и 
понятно нам, что 
выполнять эти 
нормы ЖЭУ сей
час не в состоя
нии. Так что ме
шает им честно 
сознаться в этом 
перед жильцами 
и прекратить взи
мать деньги за 
несуществующие 
работы? Ведь чи
стоту подъездов 
в большинстве до
мов все равно мы 
поддерживаем 
самостоятельно. 
Глава Перми Юрий 
Трутнев своим 
постановлением с 
1 сентября обязал 
домоуправления 
отказаться от этих 
работ и исклю
чить пункт уборки 
из квитанции о 
квартплате. Но 
проинформировать 
об этом жильцов 
ЖЭУ так и не то
ропятся... 
В скором времени 
государство пла
нирует перело
жить на квартиро
съемщиков опла
ту услуг ЖКХ в 
полной мере. 

Ответы на 
другие 

вопросы, 
заданные вами, 

читайте в следующих номерах. 

ТОЛЬКО инициатива подъезда, дома, микрорайона 

может способствовать качественной равоте депутата. 
Валерий Борисов. 



Специализированная детско-юношеская спортивная 
школа олимпийского резерва ЛЕТАЮЩИЙ ЛЫЖНИК 

хорошо известна не только в городе, 
но и за его пределами. 

Ее воспитанники не раз становились победителями 
крупных российских и зарубежных соревнований. 

Мастер спорта, кандидат в депутаты Городской думы 
Валерий Борисов не понаслышке знает 

о тех трудностях, которые переживает сегодня 
детский спорт. 

Его беседу об этом с директором СДЮСШОР 
Борисом Швецовым, тренером Романом Кировым 

и самими ребятами 
читайте в следующем выпуске ЗЕМЛЯКОВ 
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